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は、はじめまして。僕はハウスくんです 

アイアイハウスのマスコットです 

よ、よろしくお願いします 

今回の表紙は紫竹アイアイの仲間たちです 
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今回は上京アイアイハウス２階グループの職員です。今後

新しい取り組みをスタートしていきます。 

どんな取り組みにしていきたいか語っていただきます！！ 

●新しい取り組みについて教えてください                                    

佐藤 仲間のみなさんに限らず誰でもどんなことも人からほめられるとうれ

しいですよね。 

 

萩原 仲間のみなさんが「自分でできた！」という達成感を持てるような活動 

が仕事に繋がって売り上げになるといいなと思います。 

 

松盛 「仕事」にこだわらなくても「できた！！」という喜びが実感できるよ

うな活動を考えていきたいです。一人ひとりの力に合わせた取り組みが

いいです。 

 

萩原 「アイアイ通信」を封筒に入れて発送する準備やきょうされんが発行し

ている「TOMO」の発送準備は仲間の方にとっても取り組みやすく、一

人ひとりが自信をもって取り組んでおられとてもいい仕事です。時々、

仲間同士で声かけ合っても取り組んでおられますし、その時は「仲間同

士の繋がり」を感じられます。 

 

 
 

 

佐藤 やり方を工夫できれば仲間の方も取り組みやすくなりますね。あと、色々

な工程があるととても集中されています。宛名シールを貼ることは得意な

方が多いです。 

 

福原 創作活動も取り組み始めていますね。 

 

萩原 今は魚つりゲームに使う魚をみんなで作っています。ペットボトルを使っ

て立体的な魚を作っていて色とりどりの小さくちぎった色紙を魚に貼っ

ています。とてもきれいでかわいい魚に仕上がっていますよ！！ 

福原 ２階グループはパンの仕事から新しい取り組みをしていくことになりましたが

どんな取り組みを仲間のみなさんとしていくのですか？？ 

松盛一博 

2017.1 入職 

趣味：ハーブ園芸 

あんパン担当！毎回

10 個作ってたよ！ 

はじめに・・・                                    

諸般の事情により残念ですが、アイアイハウス開設当初から  

ずっと作ってきたアイアイパンの製造・販売を今年度より終了 

することになりました。アイアイパンを長い間ご愛顧いただき 

ありがとうございました。 

佐藤美奈子 

2017.9 月入職 

趣味：パン・菓子作り 

萩原いずみ 

勤続 16 年 

趣味：野球観戦

（阪神ファン） 

仲間でつくった６月の壁画で～す！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●最後に・・・                                    

三人 これからもアイアイハウスを 

よろしくお願いします。 

 

 

 

 

佐藤 のりづけすることが苦手な方がおられ、指にベタベタとのりがつく感触がい

やみたいです。そこでも職員でやり方を工夫してみなさんにとってやりやす

い方法を考えています。 

やっぱり強制ではなく一人ひとりみんなが楽しくできることがいいですね。 

 

萩原 予め貼る場所にのりを塗っておくとそこへ色紙をのせてもらうだけで貼る

ことができます。指にのりがつかなくて仲間も取り組みやすいですね。 

 

松盛 魚つり用の竿もみんなで手作りして試しにその竿で作った魚を釣ってみま

した。自分たちで作った作品で遊べる楽しさがあってみんなとても喜ばれて

いました♪ 

福原 仲間に合わせた取り組みでとてもステキなことですね。 

 

松盛 塗り絵もステキです！この間あじさいの絵に色を塗っていただいたのです

がとてもきれいに一生懸命塗られていました。壁に飾るととてもステキで仲

間の方も喜んでおられました。塗り絵の次は枠の中にちぎった色紙を貼って

いく貼り絵にチャレンジできればと思います。  

 

萩原 アイアイハウスの表にもきれいなあじさいの絵を飾って地域の方にもぜひ

見てもらいたいです。 

 

萩原 部屋全体の光や音を工夫して、匂い・振動などで 

優しく刺激を受けリラックスできる「スヌーズレン」 

というのにも週に１回くらい取り組んでみたいです。 

心と体の癒しの時間になればいいなと思います。 

気持ちもリラックスできると、より日々の活動も取り組みやすくなる

と思います。 

 

佐藤 ゆっくりと横になって・・・って職員も寝てしまうかも（笑） 

   横になることが苦手な方もおられるのでこちらも何か工夫が必要です

よね。 

 

松盛 プラネタリウムのように天井へ映像を映せば仰向きで横になりやすく

なると思いますよ！  

 

佐藤 アロマをたいて香りの癒しも欠かせませんよね！！ 

 

萩原 いいですね！！ 

 

福原 これからも仲間一人ひとりが楽しく、そしていきいきとアイアイハウ

スで過ごしていけることを大切に職員で考えていきましょう！！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浦野陽介さんのお別れ会をしました 
アイアイハウスに７年間在籍していた浦野さんが、ご家庭の事情で入所施設に移

られることになり、5 月９日を最後に退所されました。とても寂しく、また残念

ですが、みんなでお別れ会をして送り出しました。浦野さんの好きな音楽を聴き、

歌い、みんなからプレゼントを渡し、握手を交わして楽しい時間になりました。 

浦野陽介さん 

浦野くん、バイバーイ 一緒に音楽きけて楽しかったよ！ 

仲間の楽しんでおられる様子を

みなさんへお伝えするコーナー

です！今回は「日中活動」です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

じゃんけん列車で楽しんだよ♪ 

皆でヤングマンを踊ったよ♪ 

京都インターナショナルスクールとの交流会♪ 
上京アイアイハウスの近くの元聚楽小学校にある「京都インターナショナル 

スクール（ＫＩＳ）」の小学１年生の子どもたちとの交流会を 6 月１日（金）に行いました～♪ 

うたを唄ったり、ダンスしたり、クイズをしたり♪じゃんけん列車ではみんなが丸くなって大きな輪に！ 

～ とっても楽しい時間を過ごしました♪♪ ～ 

うたがストップしたらじゃんけん 

するよ！負けた人はうしろに並んで

どんどん長い列車になっていく 

ゲームです。 

最後は誰が先頭になるかな？ 

最後は『ヤングマン』のうたとダンスで 

盛り上がりました～♪ 

おなじみの YMCA の振りは 

みんなばっちり！ 

 



上京アイアイハウス職員（丸山） 

入職５年目 

総合施設長（粟津） 
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久しぶりやね。とうとう全国大会まで３か月切ったね。早いもんやな。 

所長、お久しぶりです。いよいよ今年の９月 21（金）と 22（土）に

「国立京都国際会館」で開催される『きょうされん第４１回全国大会 in

京都』が近づいてきましたね。 

早速ですが所長、京都できょうされんの全国大会が開催されるのは何年振

りですか？ 

 

そうなんですか。めったにない機会なので参加するのが楽しみです！！ 

ところで、全国大会は１９７７年に「きょうされん」が結成されて以来毎

年開催されていますが、全国大会を開催する意義はどのようなことなんで

しょうか？ 

はい、生の声に触れることで１つでも多く「気づき」・「発見」ができれ

ばいいなと思います。 

１９９９年以来の１９年振りやで。ちなみに京都で開催されるのは１９８２

年の第５回大会、１９８８年の第１１回大会、１９９９年の第２２回大会と

今回の第４１回大会で４回目になるよ。 

今回は「きょうされん」

の全国大会の話だよ！！ 
そうなんだ！！

楽しみだね！！ 

それはな、全国大会では分科会などで各地の仲間や事業所の生の声を聴くこ

とができたり、基調報告ではその時の情勢などの話があって、我々が何のた

めに「きょうされん」活動をしているのかということを参加者全員で共有す

ることができるということが意義の１つなんや。アイアイハウスだけでなく

全国の他事業所のリアルな仲間の願いや現状を直接に生の声で知ることがで

きるいい機会だと思うよ。 

「気がついた以上、仲間たちの願いの実現のために自ら

が立ち上がって欲しいのです。」 

所長、急にどうしたんですか・・・ 

これはな、「気づいた人が責任者」と言う有名な言葉よ。 

そうなんですね。 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1511262320/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL2lsbHVzdHJhaW4uY29tL2ltZy93b3JrLzIwMTYvaWxsdXN0cmFpbjA0LXUwMS5wbmc-/RS=^ADB0DoP233vYBpgbmkZmbf8CkmLfQU-;_ylt=A2RivdDvthJaxHcAJAaU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1511262588/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cuc296YWktbGlicmFyeS5jb20vd3AtY29udGVudC91cGxvYWRzLzIwMTYvMDUvNzkxNC00NTB4MzM3LmpwZw--/RS=^ADBtnuHnyX6E7BvUqaQPydg3l9hjts-;_ylt=A2RinF37txJa9AQA.yGU3uV7


上京アイアイハウス 

施設長（福原） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。 

うん、全国大会を開催する意義は福祉分野の方だけでなく幅広くいろんな 

業種の方にも障害福祉を知っていただけるところにもあるよ。 

この言葉のように全国大会で気づいたことや感じたことを自ら進んで

「きょうされん」の３本柱の「運動」・「実践」・「経営」に活かしても

らえたらいいなと思うよ。 

はい、5 月１３日（日）に開催された『みんなのねがいを織りなすつど

い』で、賛同して下さっている各団体の方が来られていましたね。 

「きょうされん」活動の理解者がたくさんいて下さっていることがよく

わかりました。民間団体の方も多かったですね。 

それとな、丸山君。きょうされん以外に高齢分野や医療の分野なども含め社会

保障の充実をめざす４３の団体と個人が力を貸してくれているんやで。 

そうなんですね。 

それと、全国大会で久しぶりに再会するのを楽しみにしておられる仲間

もいらっしゃいますね。 

そうそう、そういうことも毎年全国大会を開催するいいところやね。

ね。 

そうやね！！ 

そう言えばそのお楽しみ企画の担当を福原さんもやってたよね？ 

そうか。じゃあ最後に宣伝してもらおうか！！ 

他にも仲間のお楽しみ企画もたくさんありますよね！！ 

はい、やってますよ。 

所長、急に登場してアレですけど、全国大会には私も昨年開催の北海道

大会や２０１４年開催の神奈川大会にも参加させてもらいましたが、特

にオープニングは全国の仲間が活躍している姿を見ることができ元気を

もらえましたよ。 

 

そうやろ、わしもおんなじよ。 

なので私は元気な方にはより元気に、元気がちょっと不足気味の方に

は元気になっていただけるような企画になればいいなと思います！！

私が担当している企画は、全国の仲間のみなさんが京都に来てよかっ

た、楽しかったと思ってもらえる『仲間企画』といものです。 

「エビカニックス」といううたで有名な『ケロポンズ』さんという方

のステージや、着物の着付け体験コーナーを設けたりお楽しみ企画を

たくさん用意しています。 

ぜひこの「アイアイ元気便」を読んで下さっているみなさん

もご来場ください！会場でお待ちしてま～す！！ 

わしも待っとるよ！！ 



＊＊ ご寄付 ＊＊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4月 18日 （水） 下奥 重望 様 （非常食品）  

5 月 2 日 （水） 久米 弘子 様 （金一封） 
 

5 月 31 日 （木） 脇中 様（タオル）  

6 月 4 日 （月） 下奥 重望様 （飲料品） ご支援いただきありがとうございました 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「アイアイハウスを支える会」２０１８年度総会が開催されました 
                               

      

 

 

 
 

 

 

 

 

  
 

 

 

細見
ほ そ み

 勇
ゆう

貴
き

(アイアイホーム支援員)  

2 年前からアルバイトでアイアイホームで働いて 

いましたが、4 月より新人職員として採用されました。 

たくさんのエネルギーを持った仲間の皆さんを支えなが

ら、楽しい暮らしを作っていけたらと思います。 

よろしくお願いします。 

 

 

高橋
たかはし

 明裕
あきひろ

 (紫竹アイアイ支援員)  

4 月から、紫竹アイアイハウスでお世話になっています。 

以前アイアイハウスのお仕事を手伝わせていただいた頃と 

比べると大きく立派な施設になったことを大変うれしく 

思っています。これまで、盲学校や特別支援学校で働いて 

いましたが、福祉の現場は初めてです。 

新しい気持ちで、何より仲間のことをよく知ることを大切 

にしていきたいと思います。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

石川
いしかわ

 純子
じゅんこ

 (紫竹アイアイ支援員)  

5 月の連休明けから、お世話になっております石川です。 

仲間の皆さんと一緒に毎日楽しく過ごせるよう、私自身が 

成長させていただきたいと思っております。 

これからどうぞよろしくお願い致します。 

総会後は、グループに分かれて参加された方々に様々

な立場からアイアイハウスについてお話していただき

ました。開設当初のアイアイハウスについてや、今の

アイアイハウスについての想いなど、これからのアイ

アイハウスへ期待すること、みんなのねがいや夢を語

り合うことができよい時間となりました。 

初夏の候、皆様にはますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

平素より「アイアイハウスを支える会」の活動にご支援ご協力いただ

き誠にありがとうございます。 

さて、2018 年 4 月 28 日（土）生活介護事業所「紫竹アイアイハ

ウス」に於いて総会を開催し、2017 年度事業報告・決算報告、2018

年度事業計画・予算・新役員が承認されました。 

今年度も引き続きご支援ご協力頂きます様よろしくお願い申し上

げます。         

アイアイハウスを支える会会長  岸博実 


